

## **Empresarios bolivianos reclaman por pérdidas debido a paros**

Por CARLOS VALDEZ

Associated Press, 1 de junio de 2016

LA PAZ, Bolivia (AP) — Los agroindustriales de Bolivia reclamaron al gobierno por las millonarias pérdidas causadas por una protesta de camioneros que mantienen cerradas las rutas en cinco regiones, principalmente en la oriental provincia de Santa Cruz, el motor económico del país.

"Estamos en plena siembra de invierno y está parado el transporte de combustible, de semillas y agroquímicos por causa del corte de rutas. También la exportación de granos está parada", dijo el miércoles Raynaldo Díaz, presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas. "Llamamos al gobierno a buscar una solución rápida", demandó.

La policía informó que miles de camiones y autobuses están varados por tercer día consecutivo en las carreteras por demandas impositivas. Agregó que no ha recibido una orden del gobierno para despejar las rutas por la fuerza.

La protesta afecta sobre a Santa Cruz, la región agroexportadora de soja y productora de 70% de los alimentos que consume el país. El ministro de Defensa Reymi Ferreira, anunció que desde hoy habilitarán vuelos solidarios a través de la aerolínea Transporte Aéreo Militar (TAM).

"En coordinación con las Fuerzas Armadas se está programando un serie de vuelos de carácter solidario, con tarifas a mitad de precio. Hemos detectado que las ciudades afectadas por los bloqueos son Sucre, Tarija y Cochabamba, que serán los destinos de los vuelos solidarios", señaló.

La Cámara de Exportadores dijo en un comunicado que el sector pierde 1,3 millón de dólares al día por no poder movilizar su carga. "A la reducción del precio de los productos que exportamos se suman ahora los cortes de ruta y el daño es mayor para el sector porque puede sufrir sanciones por incumplimiento con los compradores".

Los camioneros exigen una rebaja de las multas tributarias, la prescripción de las deudas impositivas mayores a dos años y que el fisco les permita descontar el 100% de las facturas por compra de combustible y no el 70% como rige actualmente. Edgar Tola, dirigente del gremio, dijo que el gobierno no ha tenido en cuenta un proyecto de reforma tributaria que está en manos del Legislativo.

La viceministra de Política Tributaria Susana Ríos explicó que el Estado perdería 150 millones de dólares al año por ingresos tributarios si se acepta la demanda y anticipó que el viernes habrá una reunión con el gremio pero llamó a los manifestantes a permitir la circulación en las carreteras.

A su vez, la viceministra de Desarrollo Rural, Marisol Solano, dijo que la protesta provocará desabastecimiento en las ciudades y un aumento en los precios si se prolonga.

Este no es el único frente de conflicto que afronta el gobierno de Evo Morales. El miércoles los obreros fabriles volvieron a tomar las calles en el centro de La Paz con ruidosas protestas en rechazo a un reciente decreto gubernamental que ordena el cierre de una fábrica textil estatal.

---